
平成 30年 7月 13日 

報   告   書   

 

 

大田原市議会広報広聴委員会委員長  櫻井 潤一郎 様 

 

 

大田原市議会  第 2班班長  髙瀨 重嗣 

 

  

大田原市議会報告会実施要項第 9 条第 1 項の規定により、下記の通り報告いた

します。 

 

 

記 

 
1．日時  平成 30年 6月 27日（水） 午後 7時 00分～8時 30分 

 

2．会場  佐久山地区公民館 

 

3．担当議員と役割 

  【担当議員】 

    髙瀨 重嗣（班長,司会者） 

    鈴木  央（総務常任委員会発表者） 

    滝田 一郎（民生常任委員会発表者） 

    前野 良三（建設産業常任委員会発表者） 

    秋山 幸子（文教常任委員会発表者） 

     

4．参加者  別紙受付表のとおり 

       ・市内  47名（男性 42名女性 5名） 

       ・市外   5名（男性 5名女性 0名） 

 

 

 

 



5．意見交換会の内容 

 

Q  マイナンバー申請は平日の時間帯しかできない。日曜日など誰でも申請でき

る時間に申請できるようにできないものか。 

A マイナンバーカードの申請の割合は全国的に見ても低い。時間帯の見直しや

土日の申請も含め執行部に提言していく。 

Q 少子高齢化が進んでいる。若い人を取り込む政策が必要。 

A 若い人を取り込むため魅力発信が必要、佐久山では青年部が立ち上がった。 

Q 佐久山地区には下水道がない。下水道の完備を進めればもっと定住が進むの

ではないか。 

A そのような意見があることは重く受け止める。 

Q 空校舎は今後どのような計画になっていて管理は誰が行うのか。 

A 計画は未定。他の空校舎をみると公募による利用者募集が多い。グラウンド

はスポーツ振興課が所管する。寂しいということを重く受けとめる。 

Q 福原に記念樹の森ができると聞いたが説明がない。どこにどういうものがで

きるのか。 

A いったん白紙に戻している。再検討していくということになっているが具体

的なものはまだでていない。 

Q 若者が離れるのに危機感を持っている。若者はリスクを背負うのが嫌なので

完全にバックアップできるものがあればと思う。 

A その辺を含め一緒に勉強していきたい。 

Q 報告会を聴いていると大変だと思うが、定数が 5減と聞いている。誰が決め

たのか。減らして大丈夫か。そんなことで大田原市を守っていける状態か。 

A 議会で決めた。 

Q 佐久山中学校が親園中学校に統合され、佐久山の子供達はスクールバスで通

っているが、乗り場に屋根がない。何か方法は。 

A 我々から執行部に提案するが、既存の施設でいい場所があるか。 

意見 新たに作ってもその地区で中学生がいなくなれば意味がない。 

Q 市道が穴だらけ、補修の仕方が悪い。 

A 全面的に改修するのは難しい。穴ぼこを見つけたら道路維持課に連絡してほ

しい。 

Q 移住定住に予算をかけるのは。他の自治体との引っ張り合いになるので効果

は薄いのでは。 

A そうは思わない。我々が住んでいるところはとてもいいところだという自負

がある。その良さをアピールする力がいままでたりなかったと思う。 

意見 佐久山は日当たりもいいしあたたかいし本当にいいところだと思う。 



意見 区長会の日程と議会報告会が重なっている。調整を図ることを望む。 

意見 今回の報告を聞いて皆よく勉強していると感じた。市の対応も素晴らし

い。 

意見 佐久山中跡を介護施設にしてほしい。 

意見 空き家対策で空き家のごみに困っている。草刈り回数も増やしてほしい。 

意見 高齢者の免許自主返納後の対策を強化してほしい。 

意見 企業誘致をもっと進めてほしい。 

意見 バッテリー（リチウム電池等）のリサイクルをお願いしたい。 

意見 空き家に無料の火災報知機を取り付けてほしい。 

意見 ごみを自分で焼却場に持って行ったのに料金を取るのはおかしい。 

意見 公道に張りだした樹木の伐採をお願いしたい。 

意見 大神地区の景観が良いので観光施設を作ってほしい。 

意見 有料でもいいからゆるきゃら与一くんを車に貼れるステッカーにしてほ

しい。 

意見 市道であっても大型車の通りが多い道路は地盤を強化してほしい。 

 

アンケートの意見 

 

・独自で作った資料を作るとより身近に感じるのでは？ 

・5年後 10年後の佐久山をどう考えて議会に反映できるのか。 

・分科会は間仕切りがあった方が聞き取りやすい。 

・議員や市職員の負担が気になったが、市民の理解と協調が図れてよかったと

思う。 

・駐車場が足りない。 

・ 

 

6．議会報告会の所感等 

 

佐久山地区においては参加者数、市民の意見聴取数ともよかったと思う。前

日の両郷地区での話の進め方の反省を生かし、有意義な意見交換ができたと思

う。 

ただ、議会「報告」会としての意味合いより、議会による意見聴取会になっ

てしまっていて、市民にとっては、執行部が行う市政懇談会の補完場所（佐久

山地区での開催が）のようだ。 

本年で全地区を一巡した議会報告会のあり方を、今後開催すべきかどうか、

議会基本条例の改正も視野に入れ議論すべき時期ではないか、と思う。 


